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平成２７年 豊後大野市教育委員会 ２月定例会 会議録 

 

１ 開催日時 

平成２７年２月１６日（月曜日)  午後１時２７分開会 午後４時７分閉会 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ５名中５名出席／欠席委員なし 

１番委員   佐 藤  良 治 

２番委員   金 丸  真 法 （委員長） 

３番委員   田 島  美智子 （職務代理） 

４番委員   稙 田  博 美 

５番委員   久保田  正 治 （教育長） 

事務局    ５名出席 

教育総務課長  真 部  直 廣 

学校教育課長  朝 倉  和 秀 

社会教育課長  赤 嶺  且 治 

学校給食調理場長  原 山  伸 五  

社会教育課参事  阿 南  邦 文  

書 記    １名出席 

教育総務課  主幹兼総務係長  河 面  邦 弘   

説明のため出席した職員  １名 

学校教育課  主幹  深 田  裕 二 

 

４ 付議事項等 

報告事項 

報告第1号  地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部改正に伴う関係条例の整備・制定につ

いて 

報告第２号  番号法に係る特定個人情報評価書(基礎項目評価書)の公表について  

協議事項 

  大分少年院視察委員会委員候補者の推薦について 

議事案件 

議案第４号  平成２６年度豊後大野市立学校児童生徒就学援助の認定について 

議案第５号  豊後大野市公民館条例の一部改正について 

議案第６号  豊後大野市体育施設条例の一部改正について 

議案第７号  豊後大野市就学指導委員会規則の一部改正について 

議案第８号  平成27年度当初予算について 
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５ 会議の概要 

○出席者報告 

真部教育総務課長 

 

 

時間には少し早いようにございますが、皆さんお揃いのようにありますので、出

席者の報告をさせていただきます。本教育委員会の出席者は、出席委員５名、

欠席委員はございません。教育委員会事務局５名の出席であります。では、委

員長よろしくお願いします。 

 

１ 開 会 

金丸委員長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから平成２７年２月豊後大野市教育

委員会定例会を開会いたします。                (午後１時２７分開会) 

 

２ 前回会議録の承認  

金丸委員長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

最初に、会議規則第８条第１項第２号の規定に基づき、１月２１日開催の１月定

例会会議録の承認を求めます。会議録につきましては、事前に送付され、委員

各位もご覧のことと思います。つきましては、事務局からの説明を省略し、承認

手続を行いたいと考えます。それでは、会議録について質問を受けたいと思い

ます。何かありませんか。 

 

(「ありません」の声) 

 

ないようにありますので、１月定例会の会議録について承認することに異議あり

ませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

３ 会議録署名委員の指名 

金丸委員長 

 

 

佐藤委員 

次に、会議規則第１９条第２号の規定に基づき 会議録署名委員の指名を行い

ます。１番 佐藤 良治 委員を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい(了承)。 

 

４ 会期の決定 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

次に、会期の決定でありますが、議案等を勘案いたしまして、本日一日限りとい

たしたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 
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金丸委員長 

 

 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定します。 

報告事項が、                           

報告第1号として、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部改正に伴う

関係条例の整備・制定について  

報告第２号が、番号法に係る特定個人情報評価書(基礎項目評価書)の公表につい

て  の２件 

それから協議事項が、 

大分少年院視察委員会委員候補者の推薦について の１件 

議事案件が 

議案第４号から議案第８号までの５件を 後ほど協議・審議します。今回は、案件

が多いので、ちょっと時間がかかると思いますが、よろしくお願いします。 

 

５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

金丸委員長 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

まず諸報告に入ります。はじめに、教育長報告を求めます。教育長お願いしま

す。 

 

（平成２７年２月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする） 

＜報告内容＞ 

①インフルエンザによる学級閉鎖について 

②豚肉寄贈の際の生産者(養豚業者)との交流会について 

③学校給食研究協議会学校部会講演会における食物アレルギーの対応につ

いて 

④放課後チャレンジ事業、土曜教室について 

⑤教職員人事異動の日程について 

⑥給食費の現年度未納ゼロを目指した取り組みについて 

 

教育長報告が終わりました。委員さん方から何か質問等がありましたらお願いし

ます。 

 

(声なし) 

 

もう１つ追加させて下さい。三重総合高校への入学についてですが、非常によく

ないということで、中学生が、特に普通科については市外に出ていくということが

顕著になっています、大分とか竹田です。このままでいきますと２クラスしかない

のに、定員割れをしそうだということです。他の学科については、きちんとした数

で確保できそうなんですが…。そこで、市に普通科がない高校になってしまって

は大変だということで、三重総合高校を育てる会というものをいよいよ組織するよ

うに動きが始まっているところです。市長が２月か３月の市報でそのことを述べて
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金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

くれようになっています。以上です。 

 

はい、わかりました。質問等はありませんか。 

 

(声なし) 

 

(全委員に声掛けして、質問等がないことを確認) 

 

 (２)各課報告 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

それでは、質問等がないようですので各課報告に入ります。 

各課の主要な報告を順次、簡潔にお願いします。  

教育総務課長 お願いします。 

 

(真部教育総務課長が平成２７年２月 豊後大野市教育委員会定例会資料によ

り報告をする) 

 

次、学校給食調理場長 お願いします。 

 

(原山学校給食調理場長が平成２７年２月 豊後大野市教育委員会定例会資料

により報告をする) 

 

次、学校教育課長 お願いします。 

 

(朝倉学校教育課長が平成２７年２月 豊後大野市教育委員会定例会資料によ

り報告をする) 

 

次、社会教育課長 お願いします。 

 

(赤嶺社会教育課長が平成２７年２月 豊後大野市教育委員会定例会資料によ

り報告をする) 

 

次、社会教育課参事 お願いします。 

 

(阿南社会教育課参事が平成２７年２月 豊後大野市教育委員会定例会資料に

より報告をする) 

 

以上で各課の報告が終わりました。ただいまの各課からの報告について、何か

質問等がありましたら、お願いします。 
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田島委員 

 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

田島委員 

 

赤嶺社会教育課長 

 

金丸委員長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

田島委員 

 

赤嶺社会教育課長 

 

稙田委員 

 

田島委員 

 

赤嶺社会教育課長 

 

金丸委員長 

 

稙田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

社会教育課の方にお聞きしますが、県内一周駅伝なんですが、私は今年は都

合で行けないんですが、去年は乗り合わせて広報車で応援に行っていたんで

すが、今年からは個人で、各自で、応援というかたちになったんでしょうか。 

 

ちょっと そこらへんは確認していないんですけど、去年そうやったんであれば

…、ちょっとそこはあとで確認します。 

 

私、出席できないのに申し訳ないんですが、お願いします。 

 

はい。 

 

ほかにないですか。 

 

先ほどの件ですが、この辺じゃなくて、他市に行かれたんですか。 

 

野津とかその辺です。 

 

このコースですか。 

 

豊後大野市内でした。 

 

最後は、神楽会館でした。 

 

はい、わかりました。あとで連絡します。 

 

ほかにありませんか。いいですか。 

 

1ついいですか。公民館活動につきまして、当初始まった頃に比べると、今年度

ですが、ずいぶん行事が増えてきたなあ、と思います。子どもの放課後チャレン

ジ教室とか、だんだん積極的に増えてきているし、また今度土曜学級も始まると

いうことで…。ちょっと私も緒方の公民館の方にはいろいろなことで出かけること

が多いんですけど、やはりその中でチラチラ聞くのはやっぱり質を下げたくな

い、内容をですよね、今まで予算があったからこれだけのことができたんです

が、予算がなくなったから内容というか質を下げるようなことはしたくないから、そ

こらへんのところはわかってほしい、という声をチラッと聞きましたので、そういう声

が上がっていたということをお伝えしておきます。 

 

今、委員さんがおっしゃったように質というか内容は当然維持するべきだと思い

ますし、確かに放課後チャレンジとか土曜教室とか出てきますので、職員も大変

だと思いますが、４月からコーディネーターを入れるように計画していますので、
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稙田委員 

 

金丸委員長 

 

全委員 

その部分では大丈夫だと思いますし、予算についても、できるだけ…。もともとク

ラブとか自主クラブとかは自分たちで運営をなさっているので、より地域の人が

公民館をつくっていくというふうに、以前３０年前とかいうのなら話は別ですけど、

もう最近は公民館も、社会教育も、学校教育も一緒だよというふうな感じで公民

館は地域の人でつくっていくというふうな格好に仕向けていく、ということが今後

の社会教育になると思っていますので、質を落とさず、内容もですね、いけるよう

に努めていきたいと思っています。 

 

はい、わかりました。よろしくお願いします。 

 

ほかには、いいですか。 

 

(声なし) 

 

６ 付議事項等 

○報告事項 

報告第1号 地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部改正に伴う関係条例の整備・制定につ

いて 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ほかには ないようにありますので、付議事項等に入ります。 

まず 報告事項 報告第1号について教育総務課長の報告・説明を求めます。

お願いします。 

 

(真部教育総務課長が平成２７年２月 豊後大野市教育委員会定例会資料によ

り報告・説明をする) 

＜説明概要＞ 

①地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部改正に伴う関係条例の

整備に関する条例及びを別紙のように定める。 

②豊後大野市教育委員会教育長の職務に専念する義務の特例に関する条例

を別紙のように制定する。 

※地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律(平成26

年法律第76号）による地方教育行政の組織及び運営に関する法律（昭和31

年法律第162号）の一部改正により、教育委員会制度の改正（教育委員会委

員長を廃止すること、教育長が常勤の特別職とされたこと、教育長及び４人の

委員で教育委員会を組織すること等）が行われることに伴い、関係条例の整

備・制定の必要があるので、市長部局より３月議会に提案する。なお、一部改

正条例の施行（平成27年4月1日）の際現に教育長が在職する場合の経過措

置を附則で定めている。 

③平成２７年４月１日からの教育委員会制度改正の概要 

（ここで、学校教育課 深田主幹 入室） 
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金丸委員長 

 

 

佐藤委員 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

河面主幹兼総務係長 

 

 

 

佐藤委員 

 

真部教育総務課長 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

ただいま、教育総務課長から報告と説明がありましたが、この件について質問等

がありましたらお願いします。 

 

今までの定例会というのはもちろん開かれるんですか。定例会に市長が入るとい

うことではないんですね。 

 

定例会は、定例会でこの組織で行います。それ以外に総合教育会議というのを

市長の方から教育委員さんと会議を持ちたいから招集しますという形で別に開く

ことになります。 

 

今、考えているのは定例会の日程に合わせようかということも考えています。まず

総合教育会議を開き、その後に定例会を開くというのも一つの方法だと思ってい

ます。 

 

総合教育会議は毎月ですか。 

 

総合教育会議自体は、年に１～２回だと思っています。 

 

ほかにありませんか。いいですか。 

 

(声なし) 

 

それでは ほかには ないようにありますので、今の報告と説明のとおり承認して

よろしいでしょうか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。報告第１号 地方教育行政の組織及び運営に関する法律

の一部改正に伴う関係条例の整備・制定については、ただいまの報告のとおり

承認します。 

 

報告第2号 番号法に係る特定個人情報保護評価書(基礎項目評価書)の公表について 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

続きまして、報告第２号について学校教育課の報告・説明を求めます。お願いし

ます。 

 

(朝倉学校教育課長の概要説明の後、学校教育課 深田主幹が、配付資料と平

成２７年２月 豊後大野市教育委員会定例会資料により番号法（社会保障･税

番号制度（マイナンバー制度））の内容と本報告の内容について説明をする) 
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金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

＜説明概要＞ 

行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律

（平成25年法律第27号）を実施するため定められている「特定個人情報保護委

員会規則」による諸手続である。 

 

ただいま、学校教育課から報告と説明がありましたが、何か質問はありません

か。聞き慣れない専門用語が出てきて非常にわかりずらかったんですか…。 

 

（声なし） 

 

(全委員に声掛けして、質問等がないことを確認) 

 

質問等がないようですので、今の報告と説明のとおり承認してよろしいでしょう

か。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。報告第２号 番号法に係る特定個人情報保護評価書(基

礎項目評価書)の公表については、ただいまの報告のとおり承認します。 

 

○協議事項 

大分少年院視察委員会委員候補者の推薦について 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

次に 協議事項 大分少年院視察委員会委員候補者の推薦について、教育総

務課長の説明を求めます。お願いします。 

 

(真部教育総務課長が平成２７年２月 豊後大野市教育委員会定例会資料によ

り説明をする) 

＜説明概要＞ 

少年院法が改正され、社会に開かれた施設運営を推進するため大分少年院に

少年院視察委員会が設置されることになる。委員会は、７人以内の有識者で構

成し、少年院を視察してその運営に関する意見を述べることとなる。このたび大

分少年院からその委員会に教育関係者を入れたいとのことで、本教育委員会に

その推薦を依頼されたため、その候補者の推薦をするものである。 

 

ただいま、教育総務課長から説明がありましたが、この件について質問等があり

ましたらお願いします。 

 

(声なし) 

 



－ 9 － 
 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

それでは、質問等がないようですので、今の説明のとおり承認してよろしいでしょ

うか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。大分少年院視察委員会委員候補者の推薦については、

ただいまの説明のとおり承認します。 

 

○議事案件 

議案第４号 平成２６年度豊後大野市立学校児童生徒就学援助の認定について 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、議事案件に入ります。議案第４号 平成２６年度 豊後大野市立学

校児童生徒就学援助の認定について の審議に入ります。この議案の説明及

び審議内容等につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第

１３条第６項の規定に基づき、非公開 秘密会としたいと思います。よろしいでし

ょうか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。教育長、教育総務課長、学校教育課長のみで審議します

ので、他の課長は一時退室をお願いします。なお、学校教育課担当職員は臨

席を認めます。ここで一時休憩に入ります。  

(午後２時３０分 一時休憩) 

 

(赤嶺社会教育課長・阿南社会教育課参事・原山学校給食調理場長・河面主幹

兼総務係長 退席) 

 

～～～ 非公開・秘密会開始 ～～～ 

(午後２時３１分開議) 

※審議結果は、提案１名のうち、認定1名であった。 

(午後２時３５分 一時休憩) 

～～～ 非公開・秘密会終了 ～～～ 

 

(赤嶺社会教育課長・阿南社会教育課参事・原山学校給食調理場長・河面主幹

兼総務係長 入室) 

(ここで、学校教育課 深田主幹 退室)                
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議案第５号 豊後大野市公民館条例の一部改正について 

金丸委員長 

 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

金丸委員長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

佐藤委員 

 

それでは、開議します。 

(午後２時３７分開議) 

議案第５号の審議に入ります。教育長の提案、社会教育課の説明を求めます。

お願いします。 

 

(久保田教育長の提案の後、赤嶺社会教育課長が平成２７年２月 豊後大野市

教育委員会定例会資料により説明) 

＜提案理由＞ 

豊後大野市行政改革集中改革プランに基づく公共施設の整理・統廃合に係る

見直しに伴い、中央公民館の分館である菅尾地区公民館及び白山地区公民館

並びに緒方公民館の分館である上緒方地区公民館及び小富士地区公民館を

各本館への機能統合により廃止するとともに、代替施設の機能を持つ多目的ホ

ールの建設が予定されていることから、中央公民館の体育室を廃止したいの

で、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第１４号の規定に基づき、教育

委員会の意見を求めるものである。 

 

ただいま、社会教育課長から説明がありましたが、この件について質問等があり

ましたらお願いします。 

 

これにつきましては、各地区の皆さんとの協議をずっと重ねてきて、ここに落ち着

いたということになります。 

 

地元の了解をもらっているのですね。 

 

上緒方については、上緒方協議会が引き継いでやっていくような格好になりま

す。白山については、古い校舎ですから、危険が伴いますので改修といっても

改修するような建物ではありませんし、もういつ壊れてもおかしくないような状況

にあるんですが、もう条例で廃止となったときには取壊しの方向ということで話を

しております。ただ、あそこにトイレがあるんですが、トイレにつきましては、消防

の詰所がございまして、その消防の関係の方がトイレを使うとか、夏場 川に泳ぎ

に来た人たちがトイレを使ったりしますので、トイレだけは残します。あと地区の

方がどうなるんだということがあるんですが、それにつきましては、今白山地区協

議会の方で旧清川東小学校を利用しようかという協議をして、話を詰めていると

ころであります。廃止については、了解をいただいています。 

 

という説明がありましたが…。 

 

よろしいですか、課長から今白山については説明してもらいましたし、上緒方の

件は聞きましたが、それ以外のところは廃止というか取壊しということですか。 
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赤嶺社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

佐藤委員 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

菅尾につきましては、今回公民館条例からは外して公民館機能はなくなるんで

すけども、あの建物そのものはコミニュテイセンターというもので、県の補助金を

使って建てております。コミニュテイセンター条例というものは、まだ残るんです、

というには、補助金で建てていますから…。その補助金があと１年、１０年あるん

ですね、なので地域の方がうちで引き受けてもいいよ、と言ってくれれば県の確

認ですけど、１年前倒しでも補助金に関係なくいいでしょう、という回答をいただ

いたんですが、地域の方が協議を重ねたうえで、どうしても高齢化が進んでいる

から、負担もかかってくるので、維持も自分たちではできないというような結論に

至って、公民館条例については仕方がないんだけれどもコミニュテイセンターと

いう条例が残っているので、この１年間、これから１年間、この条例は残ります

が、県の補助金の適正化法からも解除されるから、その後地域に権利が譲渡さ

れるようにと思うんですが、この中でどうするかという次の段階、普通財産になっ

た段階でどうなるのか、というところでありますので、今後検討していくということに

なります。このコミニュテイセンター条例は、教育委員会でもっているからです

ね。それから小富士についてもあそこは４つの地区、行政区で小富士の公民館

を持っていたんですけど、あそこも協議して１つの近くの地域の方は使いたいけ

ど、あと残りの３つの地域の方はいらないと話がちょっとこじれていたんですけ

ど、普通財産になってそこに話がいくようになろうかと思いますが、そこは今度管

財の方へ移るから、今後のことはちょっとわかりません。 

 

私もちょっと勘違いしていたんですが、今これは教育財産ということなんですね、

また条例を廃止してもすぐ取り壊すということてばなくて、一般財産化して管財の

方の管轄になるということなんですね、 

 

はい、公民館の機能はなくなりますということです。 

 

はい、わかりました。 

 

ほかにありませんか。 

 

(声なし) 

 

それでは ほかには ないようですので、採決に入ります。議案第５号について、

委員各位の賛否を求め採決したいと思います。原案のとおり決定してよろしいで

しょうか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。議案第５号 豊後大野市公民館条例の一部改正について

は 原案のとおり決定します。 
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議案第６号 豊後大野市体育施設条例の一部改正について 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

金丸委員長 

 

 

稙田委員 

 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

金丸委員長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

金丸委員長 

 

久保田教育長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

金丸委員長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

続きまして、議案第６号の審議に入ります。教育長の提案、社会教育課長の説

明を求めます。お願いします。 

 

(久保田教育長の提案の後、赤嶺社会教育課長が平成２７年２月 豊後大野市

教育委員会定例会資料により説明) 

＜提案理由＞ 

豊後大野市行政改革集中改革プランに基づく公共施設の整理・統廃合に係る

見直しに伴い、三重弓道場、三重馬術場、緒方体育館、緒方米山体育館、緒

方米山グラウンド照明施設を廃止したいので、豊後大野市教育委員会事務委

任規則第２条第１４号の規定に基づき、教育委員会の意見を求めるものである。 

 

あとについては、利用団体の方に無償貸与して、維持管理はその利用団体の

方が行うことになっています。 

 

ただいま、社会教育課長から説明がありましたが、この件について質問等があり

ましたらお願いします。 

 

単純な質問なんですが、上緒方の米山体育館を廃止されるということで、あそこ

は綱引きとかいろいろなスポーツをされているんですが、その方たちは今度どこ

でするようになるんですか。 

 

さっき公民館のところでも言いましたが、それと同じように上緒方協議会の皆さん

があとを受けてやってくれるということです。 

 

犬飼体育館というのは、公民館の裏にある施設ですよね。 

 

犬飼の体育館は残るんですけど、廃止するのはテニスコートです。旧犬飼小学

校のところにあるテニスコートのことです。 

 

はい、了解です。 

 

あそこを使うのはどこになるんですか。 

 

スポーツ少年団になります。 

 

いずれも市の管理から外れるということですかね。 

 

はい、そうです。もうその団体が受けて、指定管理ではないんですけど、維持管

理をしていただくということです。 
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久保田教育長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

金丸委員長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

金丸委員長 

 

久保田教育長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

久保田教育長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

久保田教育長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

テニスコートのトイレは…。 

 

テニスコートのトイレは、まだあとはどうという話はできていません。プールのトイレ

はもう使えません。 

 

もう、あそこも古いですからね。 

 

テニスコートは利用されている少年団が、きれいにしています。草もないし。 

 

いえ、トイレの話です。 

 

トイレは…。 

 

トイレは、こちらが造るとかそういう話もないし。プールに併設しているトイレがある

んですが、それを使うには浄化槽があるから、その浄化槽を動かすにもお金が

かかるので…。簡易トイレを設置するとかですね、考えていかなければならない

ところはあると思います。 

 

まだ、そういう話はないんですね。 

 

はい、ありません。 

 

仮設トイレとかいう話もないんですね。 

 

はい。 

 

ちょっと困るんじゃないかな。 

 

本当は、近くにある地区の公民館のがいいですけど、そばの地区、行政区の集

会所のトイレを使えればいいんですが、いろいろあって難しいみたいです。 

 

ほかにありませんか。 

 

(声なし) 

 

いいですか。ありませんか。 

 

(声なし) 

 

それでは ほかには ないようですので、採決に入ります。議案第６号について、
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全委員 

 

金丸委員長 

 

委員各位の賛否を求め採決したいと思います。原案のとおり決定してよろしいで

しょうか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。議案第６号 豊後大野市体育施設条例の一部改正につい

ては 原案のとおり決定します。 

 

議案第７号 豊後大野市就学指導委員会規則の一部改正について 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

続きまして、議案第７号の審議に入ります。教育長の提案、学校教育課長の説

明を求めます。お願いします。 

 

(久保田教育長の提案の後、朝倉学校教育課長が平成２7年２月 豊後大野市

教育委員会定例会資料により説明) 

 ＜提案理由＞ 

学校教育法施行令の一部改正に伴い、本規則を改正するものである。 

 

ただいま、学校教育課長から説明がありましたが、この件について質問等があり

ましたらお願いします。 

 

(声なし) 

 

ありませんか。 

 

(声なし) 

 

それでは、質問等がないようですので、採決に入ります。 

議案第７号について、委員各位の賛否を求め採決したいと思います。原案のと

おり決定してよろしいでしょうか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。議案第７号 豊後大野市就学指導委員会規則の一部改

正については 原案のとおり決定します。 
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議案第8号 平成27年度 当初予算について 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第８号の審議に入ります。教育長の提案を受けた後、各課からの説明を受

け、その都度 課ごとに質問等を受けたいと思います。まず、教育長の提案をお

願いします。 

 

(久保田教育長の提案) 

＜提案理由＞ 

平成２７年度 一般会計予算(当初予算)のうち教育委員会に係る予算につい

て、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第１４号の規定に基づき、教育

委員会の意見を求めるものである。 

 

まず、教育総務課の関係予算の説明をお願いします。 

 

(真部教育総務課長が、平成２７年度 一般会計予算(当初予算)(案)説明資料

≪平成２７年度 当初予算事業別概要書≫により説明をする) 

 

続いて、学校給食調理場長 お願いします。 

 

(原山学校給食調理場長が、平成２７年度 一般会計予算(当初予算)(案)説明

資料≪平成２７年度 当初予算事業別概要書≫により説明をする) 

 

ただいま、教育総務課の関係予算について説明がありましたが、これについて 

何か質問等がありましたら お願いします， 

 

内容についてはさておき、私の勉強のために教えていただきたいんですが、予

算の財源の内訳なんですけど一部はわかるんですけど、特に「その他」とかいう

のが、とういうものかわからないので簡単で結構ですので、国、県とか４つの財源

の部分を少し教えていただけないでしょうか。 

 

はい、簡単に申しますと、国県支出金というのは、単純に言えば「補助金」の部

分であります。国からの補助金でありますとか、交付金等でいただいている部分

がここに上がります。それから地方債の部分については、借金ですね、市が事

業をするためにいろいろな借金、なんとか債という形で借りているんですけど、そ

の部分が上がっています。一般的には事業として補助事業をしたとき、１億円の

補助事業をしたときには国か県から５,０００万円の補助をくれました、残りの５,００

０万円は市がもたなければならないんですが、単独では今厳しい状況なので、

地方債として借り入れて事業を実施するという形が多くなってきています。その

他につきましては、いろいろな使用料とか、それ以外のもので、例えば公民館や

体育施設の使用料とかが主なものになっています。それ以外の一般財源といの

は、純粋に市が単独で負担するお金で、この部分が今非常に切迫している状況
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佐藤委員 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

稙田委員 

 

 

 

 

朝倉学校教育課長 

 

稙田委員 

 

朝倉学校教育課長 

 

稙田委員 

ですので、なかなかうまく予算の確保ができないということであります。大まかに

言えば、そういうふうに分かれております。 

 

基金収入は。 

 

その他に入ります。資料に基金を少し取り壊して事業をしようということでも充当

先を記載しています。 

(真部教育総務課長が平成２７年度 一般会計予算(当初予算)(案)説明資料≪

平成２７年度 当初予算事業別概要書≫の該当箇所を説明) 

基金を取り壊してその事業に充てるということで、予算上では「その他」の部分に

数字が上がってくるようになります。その事業に対する財源内訳となっています。 

 

はい、ありがとうございました。 

 

ほかにありませんか。 

 

(声なし) 

 

それでは ほかには ないようですので、次に移ります。 

続いて、学校教育課の関係予算の説明をお願いします。学校教育課長 お願

いします。 

 

(朝倉学校教育課長が、平成２７年度 一般会計予算(当初予算)(案)説明資料

≪平成２７年度 当初予算事業別概要書≫により説明をする) 

  

ただいま、学校教育課の関係予算について説明がありましたが、これについて 

何か質問等がありましたら お願いします， 

 

特色ある学校づくり推進事業の予算が１９０万円あるんですが、内容を読んでみ

ると、“ふるさと学習を深化すると共に「生きる力」をはぐくむ教育の向上に資する

ため特色ある学校づくりを実践する学校に補助金を交付する”とありますよね、 

１８校対象ということで、１校に１０万円くらいということですか。 

 

はい、そうですね。 

 

これを実践する学校に一律あげるということですか。 

 

違います。金額に差があります。 

 

それは、１年間を通して、これくらいの額というのは、すこし少ないじゃないかな、
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朝倉学校教育課長 

 

稙田委員 

 

 

 

 

朝倉学校教育課長 

 

 

 

 

 

稙田委員 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稙田委員 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

稙田委員 

 

 

 

 

と思いますが…。 

 

私もそう思います。ありがとうございます。 

 

やっぱりこういうところには、もうちょっとお金を、子どもたちに…。今、ジオで子ど

もたちの勉強のためにバスを借りたり、またジオの食事をさせたりして、やっぱり

深く勉強させてあげたいな、という思いもあるので、ちょっと少ないじゃないかなと

思いますが…。 

 

課内部の予算査定が１２月にあるんですけど、それまでに次年度の計画書、予

算書を提出してもらいます。それをもとに、ここまでは認めましょう、という形でこち

らから交付額を決めて、新年度に渡すわけですね、この支出の中身は、畑の先

生を雇って３,０００円くらいのお礼をするとか、農業体験をするときの原材料費で

すね、土を買うとか、そんなところで使っている学校がほとんどのようにあります。 

 

もう、ちょっと多くてもいいと思いますが…。 

 

これの起こりは、学力向上の取り組みを全市一斉にやろうと、内容も、できるだけ

全市一斉にやろうということで取り組んで進めてきたんですよ。ところが、校長さ

んによっては、校長としての夢があると、特色ある学校づくりをやりたいというふう

な声を受けました。じゃ計画書を出して下さい、どんなことを、どのように費用を

かけてやるんですかと。そこにアンバランスが出たんですね、校長先生によっ

て。そこで、あえてこの件については一律にしないことにしました。やる気がある

ところはそれなりのようでした。１０万でなくて３０万とか、結構差が出ています。そ

れは、しかし次の年度には前これだけだったので、次は少ないですよというふう

なことではなくて、内容に応じています。 

 

変動の可能性はあるわけですよね。 

 

はい、あります。このような仕組みであります。というのは、前は２００万円というの

が議会に認められれた金額だったんです。予算には議会の承認が必要です。

議員さんも多いとはいいません、まだあっていいんじゃないかと。ところが、市当

局(財政)の方から減を要求されているので、あえてこれを削ったというのが、本音

のところです。 

 

ちまたの声で、ですね、財政的に削るというか、緊迫しているということを市民全

体はわかっているんたけれども、これから豊後大野市を担っていく子どもたちの

教育とかそういうふうなことにお金をけちるということはどうなんだろうか、ということ

を聞いたんですね、いろいろな公民館とかで子ども授業をしている人たちとも 

ちょこちょこ話をしたりするんですけども、本当そうよねって、何かちょっと感覚が
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久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稙田委員 

 

 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稙田委員 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

おかしいんじゃないか、というふうなこと、もっとほかに削るべきところが何があっ

て、それは私たちにはわからないのだけども、子どもの教育とか、こういう子ども

のお金、放課後チャレンジ事業にしてもそうなんですが、子どもに対する予算と

かお金というのはやっぱり もうちょっとあげてほしいよね、という意見を聞きまし

た。私もそういうことを思っていたので、ここでひっかかって質問しました。 

 

これは、平成２３年かな、それまではなかったんですよ。追加、増えたんです、全

くそれまでなかったものが…。それから他の市と比べて、非常に劣っているかし

いえば、豊後大野市は手厚くしてくれています、これは間違いありません、いろ

いろな意味で。例えば、プリント１枚にしても…。朝倉課長は実感していると思い

ます。そのように言っていただけるのは本当にありがたいと思います。実は、これ

には出ていないんだけど、空調設備も市長の英断でやりましょうということになっ

ていたんですが、残念ながら国の予算・補助が今年、来年はつかないようです

ので、できないんですが、やるという方針は出来ています。これは日田ではでき

てて、後のところはやっていないんですよね。それを先取ってやろうということもあ

ります。 

 

余談になるかもしれませんが、保護者もある程度立ち上がって、子どもたち、自

分の子どもたちが行っている学校なんだから、子どもたち、我が子のことなんだ

から灯油代なり少々は親が負担してもいいんじゃないかというような形で維持し

ていくという考え方もあるんじゃないかということ、ただ市ばっかりに求めるのでは

なくて、PTAの方も立ち上がっていく、そうするといいですよね、そういう意見もあ

ります、私もそうだな、と思いました。 

 

1つですね、家庭教育の５カ条、あれの調査結果が出ているんですよ。まず調査

をして回答したのが、８割５分、あと１割５分は出していないんですよ。知っていま

すかという問いにも８割５分から９割ぐらいは知っていますということで、１割から 

１割５分は知らないと、合わせると５００世帯ぐらいは知らない、しているかしてい

ないか、それもわからない、そういうふうな状況にあるんですよ。今度校長会でこ

れを１００％にしましょうということをお願いしようと思うんですが、今言われるように

出していいよ、という人がいる反面全く無関心というか、協力していただけないと

いうことも現実にはあるので、ここらもやっぱり殻を破らないとなかなか学力アップ

にもつながりません。 

 

はい、わかりました。以上です。 

 

ほかにありませんか。 

 

(声なし) 
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金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

佐藤委員 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

 

佐藤委員 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

金丸委員長 

 

稙田委員 

 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは ほかには ないようですので、次に移ります。 

続いて、社会教育課の関係予算の説明をお願いします。社会教育課長 お願

いします。 

 

(赤嶺社会教育課長が、平成27年度 一般会計予算(当初予算)(案)説明資料≪

平成２７年度 当初予算事業別概要書≫により説明をする) 

  

ただいま、社会教育課の関係予算について説明がありましたが、これについて 

何か質問等がありましたら お願いします， 

 

移動図書館車は何台あるんですか。 

 

１台です。それに２,５００冊ぐらい積んで移動するんですが、そのために作るから

ですね、普通の車みたいに常にあるものじゃないので、注文、購入しますと言っ

て作るようになるのでちょっと時間がかかるみたいです。特殊な車です。 

 

時間もお金もかかるということですね。 

 

はい、そうですね。今２３か所ステーションがあって移動図書館車が回っている

んですが、来年度は３カ所増えるようになっております。 

 

ほかにありませんか。 

 

1ついいですか。コーディネーターを各町で６名配置するということなんですが、

予算がちょっと下がっているみたいです。ちゃんと内容的に充実したものになる

のかどうかということが心配です。 

 

今までは、社会教育指導員という方を１名ずつ配置をしていましたが、その方た

ちの報酬と今回のコーディネーターにつきましては、同じ嘱託職員なんですけど

も、月額１３５,０００円だったのが、月額１３０,０００円になります。教員の免許を持

っているとか社会教育主事の資格を持っている方が社会教育指導員になってい

たんですけども、そういう資格を持っている方は他のところでも月額１３５,０００円

なんですけども、コーディネーターというのは全逓のOBだったり、市役所のOBだ

ったり地域に精通している方、そういう方を充てるので資格とかはないので、月

額１３０,０００円ということです。マイナスが出ていますが、中身とすれば何の事業

が低下するものでもないし、より地域の皆さんと交流できると思います。今の指導

員さんは比較的若くて、いろいろやってくれているんですけれども、今度のコー

ディネーターというのは、地域の皆さんをより知っているからですね、あわせて放

課後チャレンジ事業とか土曜教室とかに来ていただく講師の方との連絡調整、

そういうものもコーディネーターの方にやってもらう予定、今後担っていく、そうい
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稙田委員 

 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

稙田委員 

 

赤嶺社会教育課長 

 

稙田委員 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

久保田教育長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

 

稙田委員 

 

金丸委員長 

 

田島委員 

 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

うことがあります。ですので、指導員さんとはちょっとおもむきが違います。 

 

増えた６名を入れたということで、内容的にこれで足りるのかなあ、と思ったもん

ですから…。足りらせなければいけないですか、この予算の中で…。もうちょっと

計上して下さいとかいう要望は難しいんですか。 

 

さっきのことも含めてですかね。 

 

これは予算案ですか、決定ですか。 

 

これで予算を議会にかけます。 

 

ここで、金額を協議してもいいわけですか。 

 

もう何人×何円というのを出して、財政のヒアリングを終了して、こちらとしてはこ

れぐらい欲しいということも伝えました。先ほど学校教育課長も言いましたけど、

５％カットということが前提にあるもので、なかなか削るのが難しくて、皆さん苦慮

されたと思います。 

 

これには三重の分は入っているのですか。 

 

三重の分は入っていません。これから市長、財政と協議します。 

 

これ以外にも三重町のコーディネーターの分を計上したいと考えています。 

 

三重以外の町は、小学校が各町１校なのでやりやすいんですが、三重は５校あ

るので、そこにコーディネーターを置く予定なんですが、他の各町のコーディネ

ーターさんとは金額が違います。 

 

はい、わかりました。 

 

ほかに何かありませんか。 

 

いろいろと削られているようなんですが、「郷土の先輩特別授業」の郷土の先

輩、例えば郷土の先輩をお迎えして講演会をしてもらうとなると予算が削られると

厳しいと思うんですが、例えばどのようなところを削るおつもりなんですか。 

 

減額になっているんですけど、実際のところ今年度の方は大阪だったんですけ

ど旅費が主になるんですけど、だから福岡のどなたかにお願いするとか、近場の

方を呼ぶとかそういうことをしながらやっていくしかないのかなと思っています。な
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金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

かなか本当に削るのが１万円、２万円の話ではなくて、本当に大きな額で小さい

削減を積み上げていきました。 

 

ほかにありませんか。 

 

(声なし) 

 

それでは、ほかには ないようですので、採決に入ります。議案第８号 につい

て、委員各位の賛否を求め採決したいと思います。原案のとおり決定してよろし

いでしょうか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。議案第８号 平成２７年度 当初予算については 原案の

とおり決定します。 

 

７ その他 

金丸委員長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

朝倉学校教育課長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

事務局 

その他に入ります。委員さん方から 何かありましたら、お願いします。 

 

先ほど、県内一周駅伝の話が田島委員から出たんですけど、昨年は、今日から

始まっています、今年は、来週からなんですけど。聞いたところ、去年は、前に

応援に行って、その後委員会をもったということで、社会教育課がしたんじゃなく

て教育総務課の方で運転してくれて応援したということでした。今年に関しては、

教育総務課の職員にも当日協力をお願いしているので対応は厳しいと思いま

す。 

 

とのことです。そのほか委員さん方から何かありますか。 

 

(声なし) 

 

委員さん方からは、何もないようです。事務局から何かありますか。 

 

私から３点ほどお願いします。 

① 第２回学力向上会議の日程確認と三重会場の参加要請 

② 小中学校卒業式・幼稚園卒園式の日程・臨席確認 

③ 小中学校入学式・幼稚園入園式の日程・臨席調整 

 

その他、事務局何かありますか。 

 

（声なし） 
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８ 連絡調整 

○３月定例会の日程調整 

金丸委員長 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

真部教育総務課長 

 

佐藤委員 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

 

河面主幹兼総務係長 

 

 

金丸委員長 

 

全委員・事務局一同 

それでは、連絡調整に入ります。 

次回 ３月定例会の日程について 教育総務課長 提案をお願いします。 

 

次回、３月定例会でございますが、３月２５日 水曜日 午後１時３０分を予定、考

えております。先ほど教育長の報告の中にもありましたが、今回３月にはこれ以

外に教職員の人事異動と市の教育委員会関係職員の人事異動もあります。３月

１４日 土曜日に臨時会が一つ入るのとそれ以降に市の事務局職員の人事異

動の臨時会もあろうかと思いますので、お含みいただきたいと思います。よろしく

お願いします。 

 

課長すいません、３月１４日以降のもう１回臨時会は、土、日に関わることがある

んですか。 

 

平日です。 

 

いろいろと予定があるもので…。 

 

また、調整させていただきます。 

 

(各委員と調整→了承) 

 

はい、それでは、３月定例会を ３月２５日 水曜日 午後１時３０分から開催しま

す。その他に１４日ともう１回臨時会が入る予定であります。心づもりをお願いしま

す。 

 

３月１４日 土曜日は、午前中を予定しておいて下さい。できるだけ早い時間に

するようにします。 

 

じゃそういうことで心づもりをお願いします。ほかになにかありますか。 

 

（声なし） 
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９ 閉会 

金丸委員長 

 

 

それでは、これをもちまして、本日の日程は全て終了しました。 

平成２7年２月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会します。 

お疲れ様でした。                       

(午後４時７分閉会) 
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